

逗子ロータリークラブ Weekly Report



第2748回例会

2018-2019 No.33 2019年3月7日



インスピレーションになるろ

E-mail: zushirc@sage.ocn.ne.jp

Website: <http://www.zushirc.com/>

例会日
 第1・2・4 木曜日 12:30
 第3 木曜日 18:30
 第5 木曜日 18:00
 例会場:「カンティーナ」
 逗子市新宿 1-3-15
 TEL: 046-870-6440
 事務所: 逗子市桜山 6-3-29
 TEL&FAX: 046-873-0226

会長◆山本 由夫
 会長1st◆大野 宏一
 副会長◆福嶋 謙之輔
 鈴木 安之
 幹事◆清水 恵子
 SAA◆矢部 房男
 会計◆岡本 久
 直前会長◆村松 邦彦
 会報委員長◇宝子山 泰久

本日の進行 (12:30)
 神田 宜優氏
 (延命寺住職)
 「逗子大師延命寺について」
 一次回のお知らせ
 3月14日 (12:30)
 関 健氏
 「知っ得ずし検定」

—2747回 例会記録

2019年2月28日—

山本会長の時間



皆様、こんにちは。今日は、毎日新聞の記者をされておりました、現在毎日新聞社名誉職員の板垣雅夫様に、「ロッキード事件と日本社会」と題して卓話をお願い致します。

先週の100%出席例会は、哉吉さんのお店を1F・2Fと貸し切りにしていただいたの例会でした。藤吉会員、ありがとうございました。残念ながら当日は100%にはなりませんでした。欠席された会員の方には、後日メイクアップして頂き、100%となるようお願い致します。

いよいよ、今週の土曜日3月2日に、ロフォス湘南にて第2グループのIMが開催されます。逗子クラブとして、寸劇水戸黄門+αと題したパフォーマンスを行います。会員の皆様全員で出席していただきたいと思っております。

話は変わりますが、早いもので明日から3月になります。4月には新元号の発表があり、今上天皇・皇后陛下が退位され、5月1日からは新天皇・皇后陛下が誕生します。又、5月は、連休が10連休になるとの話もあります。

それから、皆様には是非、新会員入会の御協力をお願い致します。今年度はまだ、新会員がございません。是非とも、どなたかご紹介頂きたいと思っております。

これで、会長の時間を終わらせて頂きます。板垣様、卓話宜しくお願い致します。

【出席報告】 会員数 47名 (出席免除 3名)
 出席者 23名 出席率 50.00%

財団ニコニコ 矢部 (光) \$100
 菊池 \$10
 米山ニコニコ 船津、菊池 各 1,000円

幹事報告

清水幹事 週報: 横須賀北 RC

3月ロータリーレート: \$1=110円

開催案内: ・4/21 (日) 於: 日本大学生物化学資源部

「地区協議会」登録 11:30~点鐘 12:30~

その他: ・今週土曜日のIMはシャトルバスが出ます。

JR 逗子駅隣京急バス営業所より① 12:20発

② 12:45発

・3月11日 (月) 「3.11 ALL=逗子 Movement Vol.8」を開催致します。今年もマクドナルド前にて献花台を設置いたしますので、お時間のある方はお手伝いをお願いします。回覧を回しますので、主席出来る時間帯をお書きください。

~2019年地区研修・協議会 開催~

日時: 4月21日 (日) 登録 11:30~12:30

点鐘 12:30

場所: 日本大学生物化学資源部 (藤沢)

登録締め切り: 3月20日 (水)



3月2日青少年交換留学オリエンテーション開催
 逗子 RC 推薦の高橋日南乃さんも出席。パワーポイントを使い、プレゼンテーションを行いました。出発までの間、がんばっています。

「ロッキード事件と日本社会」

板垣 雅夫氏
元毎日新聞記者

本日の卓話ゲストは、元毎日新聞記者 板垣雅夫氏による「ロッキード事件と日本社会」でした。政治家の汚職事件として類を見ない、日本全土を巻き込んだ「ロッキード事件」。不審死やアメリカの陰謀説なども飛び交いましたが、その真相はどのようなものだったのでしょうか・・・

『前首相逮捕という昭和史の中でも特筆される大事件だったロッキード事件は、昭和51年(1976年)2月、アメリカから疑惑の第1報が日本にもたらされ、7月田中角栄前首相逮捕、12月「ロッキード衆議院選挙」と続きました。私は、その流れを毎日新聞担当記者として、東京や新潟でつぶさに目撃しました。

それまで警視庁で知能犯や企業犯罪、選挙犯罪、暴力団犯罪の専任担当記者だった私は、法律に基づいて執行されるべき犯罪摘発行為が、政治の裏の力によってねじ曲げられてきたことを何度も見てきました。事件つぶし、「もみ消し」の横行でした。

ロッキード事件は、その不正常的な司法の姿を国民監視のもとで正常化させる絶好の機会と思い、取材に全力投球しました。その中でアメリカの目に見えない巨大な力も感じました。三木内閣の方針と世論の支持、新聞の力、とりわけ当時、経営危機にあった毎日新聞記者の頑張り、そしてアメリカの影響が検察当局を動かし、事件を立件させたと言えるでしょう。この事件の摘発は、戦後の日本で長く続いていた政、財、官界と闇の勢力との癒着構造、不正の連鎖にメスを入れ、結果的に日本をより民主的な社会にしたと思っています。』

長年の記者活動のなかで経験した様々なエピソードを交えた興味深いお話を拝聴することができました。日本の国の権力は三権分立と呼ばれる形態(司法・行政・立法)ですが、戦後20年以上経った1976年当時でさえ、正常な統治システムが確立していない未熟な国家であったことに驚きました。黒やグレーを白にしてしまうような一部の権力者によって、全てが左右されるような時代背景がある中で政がなされていた当時と現在の政治では、格段の差を感じました。現在は完全ではないですが、正常な民主国家に近づいたのではないかと感じた次第です。 担当：石田

卓話者：元毎日新聞記者 板垣雅夫氏

〔略歴〕 昭和40年早稲田大学法学部卒、毎日新聞入社、新潟支局。45年東京本社社会部。以来、警視庁、遊軍(ロッキード事件取材班)、防衛省、文科省、国土交通省担当、東京都庁担当キャップ等。昭和60年、社会部デスク、皇室担当デスク。浦和支局長、編集局生活家庭部長、東京本社代表室次長、制作局長、編集局局長委員等を歴任。

2018-19 年度 Intercity Meeting

3月2日(土) 湘南国際村「ロフォス湘南」

逗子 RC オリジナル版寸劇水戸黄門の初上演。短い準備期間から考慮して、良くまとまったと思います。IM参加他クラブの方々の感想も、好印象のものが多く『逗子さんでなければ出来ない企画ですね』とのことでした。ならばと、更に磨きをかけて再演準備を計画中です。皆さま、おつかれさまでした。(大野IM実行委員)



ニコニコBOX 本日合計 ¥31,000 累計 ¥1,383,000

山本(由)君…板垣様卓話宜しくお願ひ致します。先週の100%例会ありがとうございました。

清水(恵)さん…板垣様よろしく、皆様IMもよろしく。

船津君…矢部光治さん、車乗せてくれてありがとう。

安藤君…明日から3月だ。頑張るぞ。

矢部(光)君…板垣雅夫様スピーチ宜しくお願ひします。

橘君…3/2水戸黄門頑張って。

矢部(房)君、山口君、菊池君、大野君、松田君…板垣様卓話宜しくお願ひ致します。

臼井君…鎌倉プリンスホテルのカレーを食べて来ました。

村松君…三寒四温、体調に気をつけて、今日の卓話は楽しみ。

松井君…花粉症で苦しんでいます。

三宅君、藤吉君、岡本(一)君…板垣様宜しくお願ひします。

桐田君…モートン病になって左足が痛いです。

横山君…保険金バンザーイ。

中根君…私事ですが、内示が出まして湘南台留任になりました。

天下君…昨日初孫が生まれました。祝。